

Allemagne

# Taurus nous menace tous

## Pas de livraison, pas de nouvelle escalade de la guerre!

*Artisans pour la paix,\* Dessau-Rosslau*



Avec l'annonce du président français *Emmanuel Macron* de ne pas exclure le recours à des troupes de l'OTAN et les projets de certains partisans de la

ligne dure d'utiliser des missiles de croisière *Taurus* contre la Russie, la guerre dans le Donbass menace de s'étendre en Europe. Quelle que soit l'opinion que l'on ait de cette guerre, les faits sont les mêmes pour les partisans comme pour les opposants à la livraison des missiles *Taurus*:

- 1) A la différence de toutes les armes livrées jusqu'à présent à l'Ukraine, ce missile peut atteindre Moscou. C'est la différence essentielle avec les missiles de croisière franco-britanniques. C'est également la différence avec le *Leopard* et les autres systèmes d'armes occidentaux livrés jusqu'à présent. Ils ne constituaient pas une menace directe pour le territoire russe. Ce fait est caché aux citoyens par les partisans du projet. Le *Taurus* représente une plus grande menace pour l'Etat russe que tout ce qui a été fait jusqu'à présent – et donc aussi pour nous-mêmes.
- 2) La Russie a des lignes rouges. Elle les a clairement exposées. Le pays franchit ces limites lorsque d'autres Etats utilisent des armes nucléaires en première frappe ou lorsque l'existence de la Russie est menacée par une guerre conventionnelle. Ce n'est pas le Bundestag allemand, ni le quartier général de l'OTAN, ni même Washington qui décident

quand cela se produit. C'est Moscou qui décidera, selon ses propres critères. Même si de nombreux politiciens et experts allemands prétendent savoir qu'aucune ligne rouge n'est franchie avec le *Taurus*, la décision est prise ailleurs.

- 3) Sa portée fait du *Taurus* un risque incalculable, qu'il soit utilisé par des experts allemands en Ukraine ou de manière autonome par les Ukrainiens. Ce n'est pas par hasard qu'aucun pays de l'OTAN n'a jusqu'à présent livré d'armes pouvant atteindre le cœur du territoire russe, pas même les Etats-Unis. Car ils sont tous conscients du danger d'une riposte. Tous ceux qui, dans leur frénésie antirusse, exigent la livraison du *Taurus* devraient en être conscients. Si la Russie riposte, ceux qui ont demandé et soutenu la livraison et l'utilisation de l'arme seront également touchés. Elle les touchera eux-mêmes, leurs enfants et leurs petits-enfants. Les armes de destruction massive ne font pas de différence entre les partisans et les opposants, entre les bons et les méchants, entre la droite et la gauche. Les armes de destruction massive tuent tout le monde sans exception.

Etant donné que nous sommes tous menacés, nous devrions tous réfléchir à ce qui est le plus important dans la lutte contre ces armes. Est-il plus important pour nous tous de sortir vivants de cette crise, malgré nos divergences d'opinion sur d'autres sujets? Ou préférons-nous être unis dans la mort parce que nous ne voulions pas nous battre les uns contre les autres dans la vie? Nous devrions choisir la vie avec tous ses aléas.

Nous, les *Artisans pour la paix*, vous appelons tous à protester contre la livraison et l'utilisation du *Taurus*!

*(Traduction «Point de vue Suisse»)*

\* *Handwerker für den Frieden* – une initiative de l'association des artisans du district d'Anhalt Dessau-Rosslau. Königendorfer Strasse 80, DE-06847 Dessau-Rosslau, Courriel: [aufruf-handwerker@web.de](mailto:aufruf-handwerker@web.de)